

Nouvelles du collectif « Le Petit Jardin / Boyambi » et « Le Faitout Solidaire »

Notre collectif a continué de relever les manches :

Autour des cultures et de l'entretien du jardin à St Priest, qui reste un ancrage et un lieu de rencontre fondamental entre nous, bénévoles, et nos amis Bayambis. Plus d'autonomie d'ailleurs de leur part, dans l'entretien, l'arrosage (tellement nécessaire l'été dernier), et la récolte des légumes...mais quand nous y sommes moins présents, ils nous réclament !

Au printemps aussi, il y a eu une belle échappée vers l'ouest pour **une semaine de chantier/ vacances** proposée à deux d'entre eux, Jean et Olivier, qui sont partis en Charente-Maritime avec 5 d'entre nous au bord de l'océan : belle expérience de vie partagée, entre bricolage, balades et bons petits plats (+ petit pécule apprécié par les travailleurs !)



Repas de crêpes, pique-nique au jardin, repas partagé à l'appartement...ont été l'occasion de joyeux rassemblements aussi.

Et pour chacun d'eux exilés, les choses ont bougé différemment depuis 1 an :

*Jean a reçu malheureusement une OQTF fin juillet (procédure de recours en appel en cours) et malgré cela, vit le plus normalement possible en restant assez actif. Il a fait partie des bénévoles encadrant la coupe du monde de rugby à St Etienne ; il a même été choisi pour être bénévole lors des jeux olympiques de PARIS 2024 et est sélectionné pour la course du marathon (en marge de l'épreuve reine bien sûr). Il a tenté une formation complémentaire en électricité mais se heurte à son statut de sans-papier. Il continue d'**accepter toutes sortes de propositions de travaux divers en CESU** : surtout pensez à lui, il peut bricoler, peindre, poser du placo, jardiner, et rendre de multiples services !



*

Eduardo a enfin obtenu ses papiers à l'automne 2023 (après 11 années passées en France !) : son travail, son sérieux, son sens relationnel et son implication à Emmaüs (il est responsable du magasin de St Etienne) ont été cette fois justement reconnus !

Il envisage désormais une formation d'aide-soignant, avec sans doute du perfectionnement en français et quelques mois de travail au préalable (Emmaüs lui propose même de continuer à l'héberger quelques temps) ! Des horizons plus clairs, satisfaisants et dignes s'ouvrent à lui.



*** João son vieil ami angolais est toujours à Emmaüs** : nous souhaitons que la nouvelle loi n'entrave pas la bonne relation entre Emmaüs et Le préfet car c'est la seule issue pour Joao d'obtenir ses papiers à 66 ans ! Il a **bien trouvé sa place à Emmaüs au rayon jouets** où il est très apprécié par la tenue de son stand et la vente. **Participe aux maraudes** à Saint Etienne.



*

Emmanuel 28 ans, très sérieux et admirablement porté par sa foi, poursuit avec succès la **préparation d'un bac pro** au Lycée des Collines à Rive de Giers. Lui aussi **a été régularisé suite à sa demande d'asile**, il fait le nécessaire pour que sa compagne et sa fille restées en RDC le rejoignent prochainement. Il va donc quitter l'appartement Boyambi. Reste à continuer de l'accompagner dans ses demandes qui sont assez limitées. Nous espérons que l'arrivée de sa compagne et de sa fille de 5 ans ne se fera pas trop attendre. Attente du visa seulement, le dossier est complet. Cela donne du baume au cœur, souhaitons cette bonne nouvelle à d'autres...



***Olivier et João- Baptista** ne connaissent pas de changement par rapport à leur statut de déboutés du droit d'asile. Ils restent très secrets et avons peu de prise pour les accompagner davantage. Olivier suit régulièrement des cours de Français pour s'améliorer, et a même réussi à s'associer à un cours de musique qui lui fait très plaisir, au Conservatoire. Nous faisons tout notre possible pour qu'ils puissent s'émanciper. Tous les deux ont rencontré deux personnes facilitatrices de la parole et formées à l'écoute pour exprimer leurs ressentis et nous permettent à nous référents de mieux les comprendre et les accompagner plus sûrement.



Nos questionnements du moment :

Faire entrer dans l'appartement av. de Rochetaillée une personne nouvelle à la place d'Emmanuel ?

Envisager peut-être d'introduire une famille dans cet appartement ? Ou d'autres, et qui ?

En tout cas, revoir l'attribution des pièces de cet appartement

Nos orientations : inciter les personnes ainsi hébergées, à suivre des cours de Français ; les accompagner davantage dans des recherches de travail, ayant eu la confirmation que des patrons ne craignent pas grand-chose à embaucher et déclarer des personnes sans-papier (c'est une pratique fréquente, et eux de toute façon ne seront pas inquiétés)

Pour Le Faitout Solidaire



Suite aux manifestations contre la Loi Asile Immigration **début décembre**, nous avons été interpellés par le fait que

- Environ 250 personnes dormaient à la rue dont plus de 80 enfants/ mineurs à Saint-Étienne, et risquent de passer l'hiver comme ça.
- Le 115 dans la Loire ne propose plus actuellement de solution d'hébergement
- L'association « Pour que personne ne dorme à la rue » fait état de nombreuses sollicitations quotidiennes

Quelques-uns d'entre nous se sont mobilisés, sûrs de trouver appui sur l'ensemble du collectif Petit jardin, et prêts à solliciter des personnes impliquées dans divers réseaux associatifs.

L'objectif était de mettre à l'abri pour la nuit, quelques personnes actuellement à la rue, et ce pendant la période hivernale, en utilisant le local paroissial de St Priest en Jarez attendant au Petit jardin, très peu utilisé et chauffé.

Et ça a marché, l'opération Faitout solidaire fonctionne bien : Nous avons mis en place **un accueil de nuit de familles à la rue**, en aménageant pour ce faire pendant la période des fêtes, le Relais paroissial (que nous partageons avec la société Saint Vincent de Paul). Actuellement nous logeons de 19 h le soir, à 8h /8h30 le matin, une jeune famille Ivoirienne avec une petite fille de 5 mois et une maman Nigériane (Nigéria) avec un garçon de 13 ans et une fille de 9ans (scolarisés)

Nous assurons cet accueil chaque nuit, en proposant le repas du soir et le petit déjeuner, et nous dormons sur place à tour de rôle. Cet accueil est rendu possible grâce à la paroisse de Saint Priest en Jarez qui met ce local à notre disposition jusqu'à la fin de la période hivernale.

Actuellement nous tournons avec un groupe de 26 bénévoles (Le Petit Jardin, JRS, Fondacio etc.) jusqu'à la fin de la période hivernale.



Dernière nouvelle du jour Fatym, Arnaud et leur petite Inaya vont pouvoir bénéficier d'ici 10/15 jours d'un T2 à St Etienne grâce à l'association « Un toit c'est tout ». Un grand soleil dans leurs horizons. Nous nous en réjouissons. Nul doute que le Faitout profitera à d'autres.



Rhamat et Inaya.